**ELHERALDO** 

**FECHA** 

**SECCIÓN** 

12/03/2025

**LEGISLATIVO** 





POR CARLOS NAVARRO, NOEMÍ GUTIÉRREZ Y DIANA MARTÍNEZ

PAIS@ELHERALDODEMEXICO.COM

ara tener el poder del Órgano de Administración Judicial, la presidenta de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), Norma Piña, quiere dar un albazo.

Así lo señaló la presidenta Claudia Sheinbaum, quien recordó que en agosto se acaba la gestión de estos juristas, a causa de la reforma al Poder Judicial.

"Ellos ya se van, se van en agosto, no se nos olvide, ellos dejan su cargo en agosto; el 1de septiembre entrala nueva Corte conformada por nueve personas. Sólo tres ministras decidieron participar en la elección, que son Yasmín Esquivel, Lenia Batres y Loretta (Ortiz) los demás decidieron que no iban a participar.

"Quieren adelantarse. En efecto, estoy de acuerdo con la ministra Loretta, quieren dar un albazo, háganme favor: dejar su propio órgano administrativo.

"Pero ¿qué sentido tiene que avancen en eso, si de todas maneras tiene que haber tres organismos asociados al Poder Judicial? Estámuy mal", sostuvo.

Mientras tanto, desde la Suprema Corte, la interpretación de la reforma aprobada ya generó desacuerdos entre ministros por el nombramiento de tres integrantes del nuevo Órgano de Administración Judicial (OAJ).

El artículo décimo primero establece que "para la interpretación y aplicación de este Decreto, los órganos del Estado y toda autoridad jurisdiccional deberán atenerse a suliteralidad y no habrá lugar a interpretaciones análogas o extensivas que pretendan inaplicar, suspender, modificar o hacernugatorios sus términos o su vigencia, ya sea de manera total o parcial".

La reforma indica que el OAJ iniciará sus funciones cuando tomenprotesta los magistrados del Tribunal de Disciplina Judicial y esto es el 1de septiembre. **#ESCALADIFERENDO** 

## SHEINBAUM ADVIERTE DE ALBAZO EN LA SUPREMA CORTE

Acusa que la presidenta del máximo tribunal, Norma Piña, busca adelantarse a designación de 3 integrantes del nuevo órgano judicial. Ministros se enredan con reforma aprobada



INTE-GRANTES EN PLENO DE LA NUE-VA CORTE. La ministra Loretta Ortiz señaló que el principal fundamento normativo de la propuesta de Acuerdo General —que no fue votado y que presentó la Presidenta Norma Piña — es el artículo sexto transitorio de la reforma.

"Las personas que integren el Pleno del órgano de administración judicial a que se refiere el artículo 100 del presente Decreto deberán ser designadas para iniciar sus funciones el mismo día en que tomen protesta las magistradas y magistrados del Tribunal de Disciplina Judicial. Para la designación de las tres personas integrantes del órgano de administración judicial que correspondan al Pleno de la Corte, se requerirá por única ocasión del voto de ocho de sus integrantes", indica el artículo.

Más tarde, durante un evento en la SCJN por el Día Internacional de la Mujer, Piña, quien fue presentada entre aplausos prolongados, señaló que no ha sido fácil habitar con tranquilidad los espacios ganados por mujeres



DE SEP-TIEMBRE ENTRAN NUEVOS MINISTROS.



¿Qué sentido tiene que avancen en eso, si de todas maneras tiene que haber tres organismos asociados al Poder Judicial? Está muy mal'.

sin el asedio de estereotipos y las formas que toma la violencia por razones de género.

"Sabemos todas que no ha sido nada fácil llegar aquí, y mucho menos lo es habitar con tranquilidad estos espacios ganados sinel asedio constante de los estereotipos y las muchas formas que toma la violencia por razones de género, así comolas expectativas machistas y patriarcales que tercamente siguen tratando de imponerse sobre nuestra libertad de decidir quiénes somos y quiénes queremos ser", enfatizó.

La ministra presidenta dijo que no se puede permitir que se den pasos hacia atrás y que los intereses políticos, económicos, las luchas por el poder que muchas veces se usancomo armas de avanzada, la mentira, el miedo y la desinformación, no deben quitar los espacios conquistados.

"Desde esta administración, en los meses que nos quedan, seguiremos apostando y reafirmando nuestra acción a favor de los derechos humanos", dijo.